ALEXIA RATTAZZI

Psiquiatra infantojuvenil

La Dra. Alexia Rattazzi estudió la Carrera de Medicina en la Universidad Favaloro entre 1994 y 1999, obteniendo el diploma de honor. Luego de graduada, realizó la Residencia en Psiquiatría Infantojuvenil en el Hospital de Niños "Ricardo Gutiérrez", entre los años 2001 y 2005. A su término, fue electa Jefa de Residentes de Psiquiatría Infantojuvenil en el mismo hospital, cargo que cumplió entre el 2005 y el 2006. Le ha sido otorgado el Título de Especialista en Psiquiatría Infantil por parte del Ministerio de Salud de la Nación.

Ha realizado durante su formación diversos cursos, incluyendo los siguientes: Actualización en Psiquiatría Infantil, Psicofarmacología, Clínica Psiquiátrica Dinámica, Curso intensivo de Trastornos Generalizados del Desarrollo (Abordaje terapéutico integral en módulo ambulatorio), Introducción a la Psicoterapia Cognitiva en niños y adolescentes, Taller introductorio al programa Son-Rise, Curso Superior de Salud Integral del Adolescente, Gestión e Investigación en Pediatría, Introducción a la terapia familiar y de pareja, y Filosofía contemporánea para psicoterapeutas. En el 2007, realizó los cursos de entrenamiento clínico del ADOS (Autism Diagnostic Observation Schedule), y del ADI-R (Autism Diagnostic Interview-Revised) en el Autism Research Centre dependiente de la Universidad de Cambridge, Inglaterra. En el 2008 realizó el entrenamiento para el uso clínico del 3di (3D Interview) en el Institute of Child Health, University College London, Inglaterra, herramienta computadorizada diagnóstica de los trastornos del espectro autista, que ha traducido al castellano. En septiembre 2011 se realizó el 1er entrenamiento oficial en el uso del 3di_versión castellana en Latinoamérica, que contó con 80 participantes de diversas ciudades del interior del país, y países sudamericanos.

Ha desempeñado tareas docentes en diversos cursos de posgrado de la Facultad de Posgrado de la Universidad Favaloro. Ha sido codirectora desde el 2007 hasta el 2011 del curso de posgrado anual de "Autismo y Trastornos del Neurodesarrollo", directora desde el 2008 hasta el 2011 del curso de posgrado a distancia de "Trastornos del Espectro Autista" y directora desde el 2009 hasta el 2011 del curso de posgrado a distancia de "Psiquiatría Infantojuvenil". Ha sido asimismo docente de la Facultad de Psicología de la Universidad Favaloro en los años 2010 y 2011 sobre la materia "Trastornos psiquiátricos y neurológicos de la infancia".

Recientemente, ha realizado una rotación por el Autism Research Centre en Cambridge, Inglaterra, dirigido por el Profesor Simon Baron Cohen, estableciendo lazos de colaboración en investigación con dicho centro. Ha traducido al castellano algunos de los tests utilizados por el Autism Research Centre. En los años 2009, 2010 y 2011 ha participado de IMFAR (International Meeting for Autism Research) en las ciudades de Chicago, Philadelphia y San Diego, EEUU, respectivamente, recibiendo en 2010 y 2011 un Travel Award for Professionals from Developing Countries.

Su área de interés es el espectro autista. Actualmente está investigando algunas de las características neurocognitivas de los pacientes con Síndrome de Asperger, y el rol de la melatonina en los trastornos del espectro autista (proyecto de doctorado en Medicina, en curso). Asimismo, participó de un proyecto de investigación realizado en el hospital Gutiérrez destinado a promover la detección precoz del trastorno autista mediante herramientas de pesquisa y herramientas diagnósticas. Ha presentado recientemente una aplicación a una beca de Autism Speaks junto con coinvestigadores estadounidenses y argentinos (Autism Public Health Initiative-Argentina) que tiene como objetivo armar en Argentina la infraestructura clínica y de investigación necesaria en relación a las condiciones del espectro autista.

Hasta diciembre de 2011, se desempeñó como directora de INECO Infantojuvenil y jefa del área de Psiquiatría Infantojuvenil del Instituto de Neurociencias de la Fundación Favaloro. Es invitada con frecuencia a disertar en congresos y jornadas nacionales sobre la temática de las condiciones del espectro autista.

En el año 2011 junto a otros profesionales fundó PANAACEA (Programa Argentino para Niños, Adolescentes y Adultos con Condiciones del Espectro Autista), y actualmente aboca la totalidad de su tiempo a dicho proyecto.